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Edito de Monsieur le Maire
Bonjour à toutes et tous,
Ainsi que vous le verrez, La Gazette a fait peau neuve et vous propose un contenu plus riche. De nouvelles 
rubriques apparaissent pour mieux vous informer de l’activité de la commune et mieux rendre compte 
des décisions prises. Ainsi, ce numéro consacre un long article au budget de la commune, afin que chacun puisse 
mieux comprendre notre trajectoire financière et les projets mis en œuvre grâce aux impôts collectés. Ce changement 
de format entend plus largement répondre à un plus grand souci de transparence et de commune information de 
chacun, à un moment où les défis à relever sont nombreux. 

Je me réjouis de constater que notre village retrouve progressivement une vie plus apaisée et plus dynamique, 
marquée par le retour du goût de l’effort commun. Les Corvées citoyennes qui se sont déroulées le 14 juin 
dernier et qui furent une grande réussite en sont un bel exemple. Il en est de même de la présence nombreuse des 
habitants et « socio-pros » à la réunion publique de lancement de saison le 19 juin. Je ne doute d’ailleurs pas que vous 
serez à nouveau nombreux à assister à la présentation du rapport Clim Snow le 22 juillet prochain. La création du 
Comité municipal, il y a maintenant un peu plus d’an, a permis d’enclencher cette montée en puissance de votre 
participation aux affaires de la commune et à l’amélioration de notre cadre commun. Elle a confirmé que 
le dialogue et la concertation devaient prévaloir sur l’anathème et que c’est ensemble que nous sommes 
les plus forts. 

Cette force nous sera utile pour affronter les défis auxquels fait face notre commune. Sans être exhaustif, deux défis 
principaux peuvent être rapidement évoqués, tous deux en lien avec le développement touristique de notre 
station. Si la saison hivernale 2024 a été globalement positive pour l’ensemble des acteurs, force est de constater que, 
malgré les efforts de rationalisation mis en œuvre par le régisseur du domaine skiable, celui-ci n’est pas parvenu 
au petit équilibre d’exploitation, contraignant la commune à abonder son budget. La Municipalité travaille 
de concert avec SSDS pour parvenir à rétablir la rentabilité du domaine. Atteindre cet équilibre financier 
est tout autant fondamental pour les finances communales et le bon déroulement du renouvellement de la DSP 
(prévu dans moins de deux ans) que parce qu’il conditionne notre capacité de mettre en œuvre une politique 
ambitieuse de transition et de diversification touristique. Les idées en ce sens sont nombreuses, tant au sein 
du Comité municipal que parmi les acteurs socio-économiques de la commune. Elles ne trouveront toutefois à 
se concrétiser de façon ambitieuse que si la commune parvient à dégager des ressources financières suffisantes. 
On le voit, notre futur est encore amplement lié à celui de notre domaine skiable, dont la pérennité est 
une condition de notre avenir économique. Le Rapport Clim Snow est d’ailleurs très encourageant et je suis 
convaincu qu’ensemble, nous parviendrons à construire le futur de notre village et de sa station. 

Bon été à tous.            Jean Didier

Comité Municipal
COMITE MUNICIPAL, la phase active
Après de nombreuses réunions de créativité puis de tri des idées, les groupes de travail se sont mis en 
marche pour proposer et initier des chantiers, élaborer des projets simples mais fédérateurs. 
Cela n’empêche pas de poursuivre la réflexion sur un avenir à moyen terme, mais ce qui est appréciable c’est 
de constater dès à présent des résultats.



QUELQUES EXEMPLES
DE NOUVEAUX DIVERTISSEMENTS
Dès cet été, des soirées d’observation de la Lune et des 
Etoiles vont pouvoir être mises en place à Montrond. 
On parle aussi d’un projet d’Ecole de Peinture. 

Un « CHAUCIDOU »
Une réflexion de fond est en cours sur la sécurisation de 
l’axe routier reliant Le Plan au Mollard.
Ralentir les véhicules par des dispositifs simples, au-
delà des premiers essais de chicanes réalisés avec succès 
l’été dernier. Il s’agirait de ralentir à 30 ou 50 km/h 
les axes où piétons, cyclistes et véhicules motorisés 
cohabitent. Le concept de « chaucidou» (contraction 
de Chaussée à Circulation Douce) serait utilisé, il est 
à l’étude. Il s’agit d’une unique voie centrale banalisée, 
les côtés de la route étant marqués pour les circulations 
douces des piétons et cyclistes.

Une « ZONE DE RENCONTRE »
Concernant le centre du Plan et du Mollard l’objectif est 
de donner la priorité aux piétons en créant un véritable 
espace dédié.
Dans une zone de rencontre la vitesse est limitée à 20 
km/h et les piétons sont prioritaires sur les cyclistes et 
les voitures.
En complément des passages piétons surélevés seraient 
installées aux endroits stratégiques.

DYNAMISER LE FRONT DE NEIGE
Toujours dans le même esprit d’accueil des familles, 
une réflexion est entamée pour redynamiser les fronts 
de neige et pistes de luge. On a vu le marquage et le 
balisage des pistes de luge apparaître l’hiver dernier. 
Un travail est en cours pour modifier significativement 
les pistes de luge au Plan : relocalisation de l’aire 
d’initiation au ski actuellement sur les contreforts 
de l’Eglise vers le front de neige, en y créant un 
véritable espace débutants. Un tel réaménagement 
permettra ensuite d’accueillir la piste de luge sur le 
versant nord de la butte, sensiblement plus enneigé.

ACCUEIL DES CAMPING-CARS
Il convient de créer une véritable aire de camping-car 
attractive été comme hiver. Aménager l’emplacement 
actuel n’est pas envisageable car, outre l’exiguïté du 
lieu face aux poubelles, cela supprimerait le parking 
de l’aire de jeux. Supprimer un des terrains de loisirs 
attenant ne l’est pas davantage car il est préférable 
de les exploiter. Nous nous orientons vers le Col du 
Mollard, sur un vaste terrain communal situé en 
contrebas du terrain de boule et de volley. L’endroit 
est à la fois discret et dans un site remarquable été 
comme hiver, assurant une rentabilité optimum. Les 
études sont en cours.



ON SE RETROUSSE LES MANCHES

Au sein du Comité est née l’idée d’organiser des journées de solidarité citoyennes au cours desquelles des 
volontaires pourraient prêter main forte aux Services Techniques et à l’Equipe d’Animation pour préparer les 
lieux d’accueil du public, mettre à niveau certaines installations, entretenir, réparer. Aussitôt l’idée émise, 
aussitôt le projet réalisé dans la joie et la bonne humeur !
Vendredi 14 juin, sous une pluie ininterrompue, une trentaine de volontaires ont mis tous leurs efforts pour 
désherber, balayer, nettoyer, remodeler. Les résultats sont spectaculaires. Terrains de tennis et basket balayés 
et désherbés, piste de BMX remise à niveau, terrains de pétanque et de volley-ball remis à neuf. Abords du Plan 
d’Eau nettoyés également.
Le succès de l’opération est aussi dû au large soutien des Services Techniques qui ont prêté main forte avec 
leurs engins de chantier. On a vu aussi plusieurs participants venant avec leurs moyens mécanisés personnels.
Tous les acteurs se sont donnés rendez-vous à l’automne pour une opération similaire. On cherche d’ailleurs 
un nom à ces journées. Initialement baptisées « corvées citoyennes », elles pourraient bénéficier d’un nom 
plus représentatif du dynamisme qu’elles ont créé. Avez-vous des idées ?
En parlant de nom, d’ailleurs, on cherche aussi avec l’école un nom au Plan d’Eau… Sa dénomination actuelle, 
Lac Savart, ne fait pas vraiment rêver.



COMMUNICATION

Tout le monde s’entend pour apprécier le succès d’Illiwap, 
véritable outil d’information et de communication en temps 
réel pour les habitants mis en place par la Municipalité.
Mais il n’y a pas que cela. Sur sollicitation du Comité Municipal, 
l’OTI a répondu présent et a organisé le 19 juin une réunion 
publique de présentation de la saison touristique et des 
nouveautés sur lesquelles il travaille.
Cette réunion est une première étape. La suite devra permettre 
une véritable concertation régulière entre Socio-professionnels, 
Acteurs du Domaine Skiable, Municipalité et prestataires pour 
tracer l’Albiez-Montrond de demain.

FLEURISSEMENT... QUOI DE NEUF ?

Dans un village comme Albiez, le fleurissement participe à la 
satisfaction de nos concitoyens et des touristes.
Plusieurs objectifs et nouveautés cette année. Tout d’abord 
mettre le maximum de plantes vivaces afin de limiter l’achat 
de fleurs pour les prochaines saisons.
Ensuite, avoir le maximum de fleurs qui demandent peu 
d’arrosage et d’entretien.
Enfin, rester sur les mêmes bases de facturation.
Comme les années précédentes, le lycée horticole LE BOCAGE 
à CHAMBERY nous a fourni les fleurs.
Les jardinières, au nombre de 45, ont été empotées par LE 
BOCAGE pour un coût très raisonnable en regard du gain de 
temps.
Les bacs en bois, au nombre de 18, ont été plantés par l’équipe 
de bénévoles en place depuis de nombreuses années, avec 
Christiane MARTIN et Colette MOLLARET-CONSTANTIN, 
aidées par 4 autres personnes et Gwladys des Services 
Techniques.
Nous allons par aileurs ré-utiliser 5 très grands bacs en bois 
actuellement stockés à la déchetterie, en les répartissant entre 
la Place Opinel et le Mollard. Il est prévu de les fleurir avec 
des vivaces autour d’un sapin qui pourra être décoré pendant 
la saison hivernale.
La mise en place d’un composteur à la déchetterie est 
également à l’étude.
Remerciements à tous les bénévoles sans qui tout cela ne 
pourrait être réalisé, notamment ceux des hameaux qui se 
chargent de l’arrosage durant tout l’été.



Depuis de nombreuses années la commune se trouve dans une situation financière très difficile en raison 
principalement d’un endettement trop élevé, face à des dépenses de fonctionnement qu’il est difficile de maintenir 
au même niveau chaque année.

UN ENDETTEMENT STRUCTUREL

La commune doit faire face à une dette importante, pour partie héritée d’investissements antérieurs au mandat 
actuel et pour partie résultant d’investissements dans le domaine skiable au cours des années 2010.
Cette dette a fait l’objet d’une renégociation avec les établissements bancaires en 2017-2018 afin de permettre 
de diminuer les annuités.
Parallèlement les dépenses communales ont alors été réorientées vers le remboursement de la dette qui est 
devenu un objectif prioritaire.
Ainsi, comme le montre le tableau ci-dessous, l’endettement a diminué de 36% au cours des 10 dernières 
années, passant de 10.788 KE en 2014 à 6.939 KE en 2024.

2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024
10788 10496 10190 9813 9778 9472 9065 8621 7884 7417 6939

Si l’endettement a diminué, il n’empêche que les charges de remboursement demeurent à un niveau très élevé.
Pour l’année 2024 elles s’élèvent au total à 656.880 € (478.820 € en capital, 178.059 € en intérêts).

LES CONSEQUENCES DE L’ENDETTEMENT – SITUATION ACTUELLE DE LA COMMUNE

Les charges de remboursement sont très lourdes et quasi constantes.        
Face à cela, il est nécessaire de réaliser diverses dépenses de fonctionnement qui ont progressivement augmenté.
A titre d’exemple, pour 2024, ont été budgétisés (liste non exhaustive) :
> Voirie, déchèterie, portes du cinéma, portes de la halte garderie, bancs et tables, location toilettes, etc...
Sachant que les recettes de la commune sont quasi stables depuis 5 ans (et même depuis 2014), il en résulte un 
équilibre financier qui ne peut être assuré.
L’épargne de gestion est devenue insuffisante, conduisant à une épargne nette négative.
Au delà de ces termes « techniques » il n’est pas inutile d’expliquer plus simplement cette situation, en 
comparaison d’un budget personnel.
> EPARGNE DE GESTION = les disponibilités qu’il vous reste après avoir payé toutes vos charges, hors 
remboursement des emprunts.
> EPARGNE NETTE = les disponibilités qu’il vous reste après avoir remboursé les emprunts.
Dans le cadre d’une saine gestion, il apparait clairement qu’avoir une épargne nette positive est indispensable 
pour investir et préparer l’avenir, en mettant en œuvre une politique d’investissements et de dépenses 
structurantes sans impliquer de nouveaux recours à l’emprunt.

Le point sur les finances  



DES DECISIONS DIFFICILES MAIS INDISPENSABLES POUR ASSURER L’AVENIR 

Il convient de trouver des solutions pérennes, permettant le maintien et la progression du tourisme.
Une seule solution, comprimer les dépenses et augmenter les recettes.
> LES DEPENSES
Elles seront maitrisées autant que faire se peut mais la marge de manœuvre est limitée si nous ne voulons pas 
voir se dégrader le patrimoine communal.
> LES RECETTES
Comme vu précédemment, elles sont restées quasi stables au cours des cinq derniers exercices, et même 
depuis 2014.
Elles reposent principalement sur les revenus des impôts et taxes qui représentent les deux tiers du total.
Malgré les préconisations de la Chambre Régionale des Comptes le taux des impôts de la commune n’a pas été 
augmenté comme préconisé (depuis 2018 la taxe d’habitation est restée stable, une seule augmentation de la 
taxe foncière en 2021).

L’équilibre a en effet pu être assuré grâce à des cessions du patrimoine communal (gîte de La Vilette en 2021, 
Cure du Plan en 2022).
Mais aujourd’hui, la seule solution est une augmentation de la fiscalité locale.
Il s’avère nécessaire que nos concitoyens participent à cet effort pour assurer notre avenir et pour bon nombre 
d’entre eux continuer à bénéficier des revenus liés au tourisme.

Taux d’augmentation des impôts 2024

Taux d’augmentation des
impôts 2024

Taxe foncière bâti Taxe foncière non bâti Taxe habitation (1)

Etat 4,29 % 3,82 % 5,10 %
Commune 15,00 % 4,15 %  4,60 %

(1) non compris la majoration de 25% de la part communale (délibération du 29septembre 2023).

IMPOTS ET POIDS DE LA DETTE

En 2023, plus de la moitié des impôts locaux (54%) a été consacrée au 
remboursement des emprunts, un poids énorme freinant considérablement 
le développement. En 2024, la charge de remboursement sera ramenée à 41%, 
ce qui reste trop important mais permettra néanmoins d’avoir une marge de 
manœuvre sur les investissements indispensables. 



BILAN DE LA SAISON D’HIVER
Un point complet a été réalisé avec Alexandre MOREAU, bilan de la dernière saison d’hiver et projections 
pour l’été prochain.

Avec la neige qui manquait chaque semaine, un domaine skiable ouvert partiellement et une météo très 
capricieuse, nous pouvions craindre un certain nombre de critiques. Bien au contraire, nos visiteurs ont  
ous été ravis de leur séjour et souhaitent revenir volontiers à Albiez.
Ce résultat est sans nul doute dû à la mise en place d’un programme d’animation très complet.
Au total plus de vingt animations pour petits et grands, assurées par une équipe dynamique permettant de  
réer des liens avec les participants.

Parmis ces animations nous pouvons citer :

LE POT D’ACCUEIL : Le dynamisme apportée par une équipe d’animation renforcée est un vrai moteur 
pour les futures inscriptions aux activités. De part un partenarit, le Sherpa nous a généreusement offert les  
boissons. 
 
LA MASCOTTE : Présente sur les concerts du vendredi et les marchés du jeudi, elle est toujours autant  
appréciée.

LE YOONER : Un vrai intérêt de découverte de nouvelles activités de glisse, les créneaux ont été bien  
remplis - 235 personnes.

FABRICATION D’IGLOOS : Malgré le manque de neige l’animation a pu être maintenue 2 fois par semaine  
-  286 personnes.

ALBIEZ C SHOW : Toujours autant de monde pour contempler ce show qui est une véritable vitrine de  
notre station - 200 à 800 personnes par show.

PROTEGE TON TOTEM : Nouvelle animation mêlant le côté artistique, sportif et ludique qui a été  
appréciée des enfants et des parents - 90 personnes.

JEUX DE PISTE : Assuré cette année par un duo d’animateurs, ce qui a amené une plus-value, l’ajout de la  
mascotte a suscité un vrai engouement - 179 personnes.

BAL ENFANTS : Plus de 200 participants cette année, un record, probablement le plus grand bal jamais  
réalisé en 20 ans d’animation à Albiez. Cette animation est très attendue par toute la famille et nécessite un  
vrai engagement de toute l’équipe.

Animation



SPECTACLES ENFANTS : Proposés pour la première fois avec une entrée payante pour équilibrer le budget. 
Malgré cela, nous avons eu autant de participation que les années précédentes.

KARAOKES : Toujours un grand succès, il a même été nécessaire de rajouter de nouveaux créneaux les samedis 
soirs pour les habitants et les courts séjours.

ESPAPE GAME : Les créneaux choisis ne conviennent pas toujours à tout le monde mais le succès a néanmoins 
été au rendez-vous – 147 personnes.

LOTO : Un très grand loto cette année ! La salle était remplie par plus de 200 joueurs ! 

SNOOC : Les vacanciers apprécient beaucoup de découvrir des activités qu’ils ne connaissent pas - 232 snoocs 
loués sur la période.

SAVOYARDISES GIVREES : Cet événement ne demande qu’à grandir, il ne reste plus qu’à communiquer 
efficacement pour l’année prochaine.

CONCERTS DU VENDREDI : Plus de monde que l’an dernier et probablement moins de monde que l’année 
prochaine car le bouche à oreille fait son effet.

COMMUNICATION
La communication s’organise avec SSDS et l’OTI, notamment sur les réseaux sociaux pour la rendre encore plus 
efficace. Les efforts fournis par l’équipe d’animation sont un moteur pour générer du séjour à Albiez. Au-delà 
du fait que notre public est ravi d’avoir autant de choses proposées à Albiez, le fait de pouvoir communiquer 
en amont sur cette valeur ajoutée de notre village permettra sans nul doute d’augmenter le nombre de nos 
visiteurs.



BUDGET
En termes financiers, les résultats sont également très satisfaisants, tant sur l’évènementiel que sur l’animation.
Le budget évènementiel concerne les évènements ponctuels destinés à faire venir du monde. Il est financé par la 
commune et s’élevait à 16.000 euros ; une économie de 2.989 euros a été réalisée.
Le budget animation concerne les animations récurrentes, destinées à fidèliser la clientèle. Il s’autofinance 
entièrement grace aux entrées payantes, aux balades aux lampions et aux boissons vendues qui ont rapporté 
13.000 euros : un bénéfice de 1.486 euros a pu être dégagé.

L’APPORT DE L’EQUIPE D’ANIMATION 
Malgré les difficultés climatiques, le bilan de la saison est largement positif.
L’’équipe d’animation, renforcée depuis l’année dernière par deux animateurs pour épauler Alexandre a, 
sans nul doute, largement contribué au succès de la saison.
Notre équipe a pu proposer un programme riche, varié et complet pour tous. En créant un véritable duo, 
le dynamisme est renforcé et la mascotte peut être davantage utilisée. La logistique est plus efficace, plus 
rapide et moins énergivore.
En termes de promotion cela permet à l’équipe d’être davantage présente sur les réseaux sociaux en prenant 
des photos et vidéos lors des animations, de préparer des supports de communication, de travailler plus 
efficacement avec l’OTI et SSDS, mais également d’être plus proche de la légalité en évitant de trop grandes 
amplitudes horaires.
Enfin certaines animations n’auraient pû être assurées sans ce renfort de l’équipe comme les bals ou les 
karaokés.



PROGRAMME DE CET ETE
Moins d’évènements mais plus qualitatifs. Les budgets restent les mêmes mais seront davantage 
concentrés sur les événements phares

6 juillet :   Tournoi de Foot SIXTE organisé par le FC Albiez
14 Juillet :   Cross Triathlon et Swinrum des Aiguilles d’Arves et fête nationale. 
21 Juillet :   Savoyardises, Col des vins et grimpée cycliste Opinel.
27 et 28 juillet :  Fête de la St Germain organisée par le comité des fêtes d’Albiez le Jeune
27 Juillet au 2 Août :  Celti’Cimes organisé par Celtic’Alpes. 
6 Août :   Rencontre d’Aéromodélisme organisé par le Club d’Aéromodélisme MCM
11 Août :   Tradi’Cimes et concours de sculptures sur bois.
15 Août :   Fête du village.



Publication : 
Mairie d’Albiez-Montrond


